
 

 

证券代码： 002706                             证券简称：良信股份 

上海良信电器股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

√ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

民生证券 邓永康、李佳、张晨；睿远基金 赵枫、陈术子；上银基金 惠

军；鑫元基金 葛天伟；浙商基金 柴明；德邦基金 雷涛；东方红 郑华航；

冲积资产 陈泽斌；复胜资产 孙克遥；国寿安保 高志鹏；和谐汇一 云南；

昆仑保险 周志鹏；乾璐资本 李翔；钦沐资产 董瑜；峰岚资产 朱曦；涌

津投资 马会方；沛杨资产 王志强、张楠等。 

时间 2022 年 6 月 22 日 (周三) 下午 14:00~16:30 

地点 公司会议室和展厅、车间 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长任思龙 

2、财务总监、董事会秘书程秋高 

3、解决方案部长 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、公司基本情况及所处行业介绍？ 

答：良信股份于 1999 年成立，受益于改革开放 20 年下的民主品牌自主化

浪潮，当时选择在上海浦东创立良信，致力于高效安全用电，2005 年公司

在上海自贸区布局建立首个标准厂房，2014 年深交所上市后借助资本夯

实公司基础。2022 年，公司面临双碳+智能化新的发展背景，近几年复合

收入增速超过 20%，如今良信所处的行业背景是双碳，发电、用电、能效

都在升级，带来行业、产品的发展方向朝着模块化、定制化、小型化、智

能化等方向发展。良信以不低于收入 6%的研发持续投入，近几年提升到

8%以上，2020 年高达 9.1%，行业内平均研发投入不超过 3%，良信已申

请 2022 项专利，其中 654 项发明专利。此外，良信基于高研发投入，主

导了一系列行业标准的制定，多项产品做到细分行业第一；基于批量定制

化的能力，保证客户真实用电场景安全可靠，已获得多项实验认证资质，

通过实验模拟（环境模拟、场景模拟、参数模拟）对客户真实用电场景进

行模拟来全面满足客户的各种需求。目前公司已实现从发电端到用电端全

覆盖，下游主要覆盖 9 个行业，30 多个细分行业。良信未来将聚焦于新

能源、数字化用电、智能家居等领域，不断提升交付能力，做到“有电有

良信”。 

 

2、公司“两智一新”的内涵以及未来的目标？ 

 



 

 

答：传统的“三断一接”的低压电器仍有较大的增长空间，比如产品的性

能提升、产品的组合方案、市场的推广。“两智”包括人居智能化（通过

开关路径进入家庭智能化的场景）和配电智能化。人居智能化具有电器互

联互通、计量信息上传、边缘计算功能。这块业务良信拥有房地产 B2B 的

平台优势，在这块业务有几百人的服务团队负责产品方案及客户服务。智

能配电已经发展了近十年，现在加快建设的原因是“双碳”和新能源，智

能配电主要载体是公司的框架断路器、塑壳断路器以及集成业务，良信在

这块有很大的投入。“一新”是指新能源，主要包括风、光、储、氢、车、

充。 

 

3、公司在解决方案的情况介绍？ 

答：目前与电力相关的减少与控制碳排放主要集中于能源生产（清洁能源

的替代）、能源消费（工业、交通、建筑三大耗能行业降低碳排放），清

洁化和电气化是最重要的减排方向。从输电端的角度来说，配电网的设备

要做到可测、可视、可控，包括拓扑的动态识别、电动车有序充电、台区

的智能化管理等。能源互联网、数字电网等的内核都是一致的，即对电网

进行数字化处理使得整个电网可测可控，国、南网台区改造需求对应每年

的市场空间约百亿元。 

良信有新能源、电力物联网的解决方案，在低压电力物联网上属于先行者，

电力物联、并网断路器等产品都是领先者，计量芯片、载波、加密等都用

的是比较高精尖的技术。光伏方面，公司对标杆客户有定制化的产品和创

新型产品。电力物联网领域，公司是行业标准的先行者，跟中国电科院等

部门在持续沟通，在电力物联网低压产品上公司是标准的制定者，如台区、

农网、箱变等细分场景公司都参与了标准的制定。 

 

4、现在新能源占比提升，对传统电力系统造成冲击，电力物联网的机会

主要体现在哪些维度？ 

答：基于新能源发展，分布式光伏并网箱是最先的场景，国家电网对电网

的可测、可视、可控针对所有的场景都是有需求的。新能源从发电到用电

将发生革命式的变化，类似于美英的工业革命，目前国家在新能源上已经

抢占了先机。对良信来说，发电端对低压电器的用量是几何式增长，催生

了新的需求，而且更偏向于高性价比、高可靠性。用电端的智能台、区、

站原来是一个黑匣子，电路短路、过载就会跳闸，需要去配电站进行人工

合闸，目前有光伏、风电等各种间歇性能源的接入，复杂度提升，需要智

能终端来实现电路的可测、可控及拓扑功能（位置识别能力等）。往后来

看，技术、政策等会继续推进，良信是元件提供商，会主动参与其中并为

上述需求做好技术支撑。 

 

5、新能源领域未来是否会成为公司的第一大业务? 

答：新能源在发电端的占比一定会提升，按照行业过去的情况和碳中的目

标来看，增速会很快。对良信来讲，公司在商业模式、客户资源、产品迭

代、持续降本等方面都有优势，这些都是支持未来的增速会远高于传统下

游的重要因素。这两年，原材料价格上涨，公司也没有把价格传递给客户

而是选择内部消化，随着海盐基地投产，公司的规模效应和解决方案提供



 

 

能力还会进一步发挥优势。 

 

6、公建、工商建的节奏很快，未来几年的布局如何？ 

答：公建、工商建领域属于主动营销，客户对公司的认可度参差不齐，越

高端的客户认可度越低。公建、工商建的市场规模数百亿，公司会加大力

度进行替代。公司可以用智能方案来替代外资的传统方案，价格基本上一

致，但是产品的性能提升很大。目前公司主打的智能配电在高校领域做得

非常好，公司的战略是通过一个个细分行业进行沉淀及扩展，做好底座之

后再进行拓展。 

 

 

附件清单（如有） 无 

 


